

Fachkräftemangel als Wachstumsbremse: Umgang mit diesen Herausforderungen

Im Logistikumfeld fehlen Fachkräfte in immensen Maß. Der Fachkräftemangel kann sich zu einer Wachstumsbremse entwickeln, so die Einschätzung von Experten. Und eine Verbesserung der angespannten Lage sei kaum zu erwarten. Ebenso tragen Umstände, wie der Handelsstreit USA/China, Brexit, die Corona- und Energiekrise zum Personalmissstand bei. Potentielle Mitarbeitende kehren sogar der Logistikbranche den Rücken zu. Auch sind die Logistikunternehmen selbst mit Forderungen nach höherem Gehalt und besseren Arbeitsbedingungen am wirtschaftlichen Limit. Gerade für den Standort Deutschland bedeutet ein Fachkräftemangel erhebliche Nachteile im internationalen Vergleich.

Im Mittelpunkt der Veranstaltung stehen Impulsvorträge und eine Diskussion zu Arbeitsmarkt Betrachtungen, Anforderungen an die Quantität und Qualität des Personals, Rekrutierung sowie innovative Lösungsansätze zur Personalentwicklung. Beteiligte Expert:innen aus der Wirtschaft bieten dabei Informationen aus erster Hand.

Am 18. November 2022 laden wir Sie zum Lörracher Logistik Dialog „Fachkräftemangel als Wachstumsbremse“ an die Duale Hochschule Baden-Württemberg Lörrach ein. Der Dialog ist eine Gemeinschaftsveranstaltung mit der Regionalgruppe Südbaden/Oberrhein des Bundesverbands Logistik (BVL) und dem Aircargo Club Deutschland (ACD). Zusammen mit den Experten wollen wir den Ursachen und möglichen Lösungsansätzen auf den Grund gehen. Als Entscheider:in in der Logistik und Alumni/Alumna unseres Studiengangs werden Sie hoffentlich Antworten finden, die unsere wichtige Branche derzeit betreffen.

Herzlichst Ihr

Prof. Prof. h. c. Dr Christopher W. Stoller

Studiengangleiter BWL-Spedition, Transport & Logistik
Duale Hochschule Baden Württemberg
Präsident Aircargo Club Deutschland

Prof. Dr. Joachim Schäfer

Studiengangleiter BWL-Spedition, Transport & Logistik
Duale Hochschule Baden Württemberg
stv. Sprecher der Regionalgruppe Südbaden/Oberrhein
des Bundesverbands Logistik (BVL) e.V.

ANMELDUNG

Bitte melden Sie sich bis zum 16.11.2022 verbindlich an. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt. Der Eintritt ist frei.

Übernachtung

Für Besucher:innen stehen Einzel- und Doppelzimmern u. a. bei folgenden Hotels zur Verfügung:

- Villa Elben, Lörrach
- Hotel Stadt Lörrach

Verpflegung

Zum Forum werden Warm- und Kaltgetränke serviert.

Veranstaltungsort

DHBW Lörrach
Georg H. Endress Auditorium
Hangstr. 46-50
79539 Lörrach

Registrierung

Parkplätze sind kostenlos und ausgeschildet. Die Teilnehmende:innen tragen sich vor Beginn der Veranstaltung bitte in die Gästeliste ein

Kontakt

Sylvia Bleckmann
Sekretariat Studiengang BWL-Spedition, Transport & Logistik
Tel. +49 7621 2071 –250
Email: bwl-spedition@dhbw-loerrach.de



Einladung zum
Lörracher Logistik Dialog

Fachkräftemangel als
Wachstumsbremse

18. November 2022

Lörrach

SPONSOR



UNTERSTÜTZUNG



PROGRAMM

15.30 Registrierung der Teilnehmer

Willkommen

16.00 – 16:05 Prof. Dr. Christopher W. Stoller

Grußwort

16:05 – 16:15 Prof. Gerhard Jäger, Rektor DHBW Lörrach

Einführung

16:15 – 16:35 **Arbeitskräftemarkt Baden: Aktuelle Herausforderungen**
Prof. Dr. Claudius Marx

16:35 – 16:55 **Logistik und Bildung im Fokus der Landespolitik**
Dr. Christian Jung, MdL

Diskussion

16:55 – 17:45 **What's in it or left for us?**
Stefan Böhler
Franziska Briem
Thomas de Roy

Extra

17:45 – 17:55 **Verleihung des Lörracher Logistik Dialog-Preises**
Gerhard Penner, Geschäftsführer Streck Transportges.

Schlusswort

17.55 - 18.00 Prof. Dr. Joachim Schäfer

Apéro

18.00-19.00

REFERENT:INNEN

Prof. Dr. Claudius Marx

IHK Hochrhein Bodensee, Hauptgeschäftsführer
Der studierte Jurist und Rechtsanwalt ist seit 2006 Hauptgeschäftsführer der IHK Hochrhein-Bodensee (Konstanz). Er studierte an den Universitäten Tier, Urbino und in Rom sowie in St. Gallen.

Dr. Christian Jung, MdL

FDP/DVP-Fraktion, Sprecher für Verkehr und Petitionen
Der zuletzt als Studiendirektor tätige Politiker war von 2017 bis 2021 im Bundestag. Seit 2021 sitzt er für die FDP im Landtag Baden-Württemberg. Er studierte Geschichte, Germanistik und Politische Wissenschaften an der Universität Heidelberg.

Stefan Böhler

Flexport International GmbH, General Manager
Der in Furtwangen studierte Wirtschaftsinformatiker fand schon früh in die Logistik, wo er bei namhaften internationalen Unternehmen tätig war. Seit 2021 steht er der deutschen Flexport Organisation mit Sitz in Hamburg und Frankfurt vor.

Franziska Briem

Briem Speditions-GmbH, Leiterin Personal
Die in Lörrach studierte Betriebswirtschaftlerin ist direkt nach dem Studium in verantwortliche Position des elterlichen Speditionsbetriebes gewechselt. Briem ist zudem Dualer Partner.

Thomas de Roy

Duvenbeck Consulting GmbH & Co KG, Leiter Duvenbeck Academy
Der gelernte Kaufmann ist nach vielen Stationen in eigenen Unternehmen verantwortlich für den Personal- und Ausbildungsbereich der internationalen Duvenbeck Unternehmensgruppe. Duvenbeck ist zudem Dualer Partner.